



D. O. M.

Hoy Jueves, 23 del corriente, á las nueve de la mañana, tendrá lugar en la Parroquia de San Mauro y San Francisco el primer ANIVERSARIO por el alma de

D. JUAN LLACER PASCUAL

que falleció el 21 de Noviembre del año próximo pasado.

Sus padres, hermano, hermana y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este acto religioso.

ALCOY 23 NOVIEMBRE DE 1882.

Acuerdo importante.

Sin perjuicio de seguir tratando con el deteni-
miento y atención que se merece la cuestión de la
crisis industrial que nos aqueja y los medios de
remediarla en lo porvenir, cumple que hoy robe-
mos el espacio destinado á tal estudio y lo dedi-
quemos á ensalzar la paternal solicitud con que
nuestra Autoridad municipal y la Corporación que
preside, atienden al remedio de las necesidades
sentidas por el pueblo y á la aminoración de los
males que el mismo sufre, y que, por deber de
humanidad, deben acorrerse.

Teniamos noticia, por voz pública, de que se tra-
taba de hacer algo en favor de los jornaleros que
carecen de trabajo; pero ignorábamos los medios
que iban á utilizarse para el efecto. Es mas, ni
aun podíamos sospecharlos, pues patente como es
la penuria en que, con la exorbitancia de los im-
puestos se halla el erario municipal, no se nos
ocurrió que pudiera utilizarse alguno de los capi-
tulos del presupuesto, destinando á la satisfacción
del mismo, los fondos posibles, á trueque de dejar
postergados en el turno de preferencia, otros ca-
pitulos y otros servicios, nunca tan importantes,
por razon de las circunstancias y objeto que entra-
ña, como el capítulo de que se trata.

Lo que se ha hecho y que merece todos nuestros
elogios, como merecerá indudablemente los de todas
las personas amantes del bien de sus semejantes y
de la tranquilidad y ventura de nuestro pueblo,
nos lo ha revelado la sesion celebrada anteayer
por nuestra corporación municipal, de cuyo ex-
tracto, que acostumbramos publicar en seccion es-
pecial y vá inserto en otro lugar del presente nú-
mero, trasladamos á este sitio los párrafos que al
asunto se refieren y que á la letra dicen:

«El Sr. Presidente manifestó que haciéndose eco
de los sentimientos unánimes de la población y en
especial de los del Ayuntamiento, de procurar por
cuantos medios estén á su alcance, trabajo á las
clases obreras faltas del mismo en la crisis por-
que la población atraviesa, se habia puesto en ra-
ción con la Sociedad constructora del ferro-
carril de Villena á Alcoy y Alcudia, cuya
Sociedad animada del propio deseo, estaba
dispuesta á empezar cuanto antes los traba-
jos de esplanación, á cuyo efecto se habian cele-
brado estos dias diferentes conferencias con los
propietarios de los terrenos que la mencionada línea
ha de ocupar en este término municipal, los que en
su mayoría se hallan conformes en ofrecer las fa-
cilitades posibles para que los trabajos comiencen
desde luego; pero que como quiera, que á pesar de
la buena disposición del asunto, pudieran surgir
dificultades que retardasen, si bien por corto es-
pacio de tiempo, el comienzo de dichos trabajos,
creia de oportunidad que el Ayuntamiento, con el
objeto de proporcionar el posible trabajo durante
este periodo, acordase la apertura de las calles del
Ensanche que estime oportuno, haciendo uso de
la facultad que le concede el artículo 23 del Regla-
mento del Ensanche de la población.

Seguidamente el Sr. Teniente Alcalde D. Ma-
nuel Gisbert Barceló, manifestó que al objeto in-
dicado habia convocado á los Sres. Arquitecto é
ingenieros municipales para estudiar qué calles

convendría acordar se abriesen en el Ensanche,
y que de conformidad con el parecer de dichos
Sres., proponia la apertura de las siguientes: Espa-
ñoleto, Jovellanos, Algodonera, Plaza de las Navas,
Goya, La Loba, Cura Belloch, Colegio y Orberá, y
el Ayuntamiento, apreciando las razones espuestas,
acordó unánimemente la apertura de las mencio-
nadas calles, facultando á la Comision de Ensanche
para que en la ejecucion del presente, acuerdo ob-
serve el orden que estime mas conveniente.»

Como se vé, no se ha limitado el Ayuntamiento
á la apertura y urbanización de las calles del En-
sanche que se mencionan, en las cuales hallarán,
en desmontes y probables construcciones que se le-
vanten, ocupacion un buen número de braceros;
además de esto, el Sr. Presidente accidental del
Municipio ha procurado allanar dificultades y alentar
por cuantos medios le han sido dables, el comienzo
de las obras del ferro-carril, en las que es de es-
perar que en breve hallen tambien colocacion mu-
chos de los obreros que hoy carecen de trabajo y
de pan para sus hijos.

No en valde gozan nuestras autoridades entre
nuestros conciudadanos de una simpatía y cari-
ño grandes, que nada puede aminorar ni empa-
ñar: disposiciones y hechos como los que nos ocu-
pan, son testimonio de que aquellos afectos son
merecidos, y cometeriamos una falta imperdo-
nable si públicamente no lo reconociéramos.

La prensa regional.

Con un desconocimiento completísimo de lo que
trata y de lo que se pesca, escribe á *El Graduador*
su corresponsal en Altea una carta, en la que pre-
tende defender á esta población de ataques que dice
le hemos inferido con motivo de nuestros artículos
sobre la Audiencia de lo criminal.

Tal desconocimiento muestra el tal corresponsal,
que despues de consignar que leyó uno de
nuestros artículos, no acierta con su título ni con
el calificativo que debe dar á nuestro colaborador
X, lo cual prueba que ni aun sabe leer.

No discutiremos con quien de tal manera é igno-
rando cuanto nosotros hemos dicho sobre la Au-
diencia de lo criminal, se presenta en el palenque
para combatirnos. Queremos que en la lucha, los
contendientes dispongan de las mismas ó iguales
armas, y para que se provea de ellas, remitimos al
corresponsal intonso de *El Graduador* á los núme-
ros de *EL SERPIS* donde la cuestión de la Audien-
cia se halla tratada extensamente, y despues de en-
terado, si puede y debe y quiere, discutiremos,
por mas que tengamos que prescindir de ciertas
faltas que ostenta y esmaltan la carta de nuestro
colega comprovinciano.

Dicho esto, habremos de hacer constar para sa-
tisfacción del colega posibilista, tan amante de la
justicia, que desconoce enteramente el valor de es-
ta, como su corresponsal lo que escribe, pues al
paso que ha sabido guardar un silencio profundo
de cuanto nosotros hemos dicho sobre la Audiencia
de lo criminal, en cuya cuestión, como es sabido,
ha sido tratado Alcoy con manifiesta falta de equi-
dad, dá acogida á escritos como el que nos ocupa.

Esto demuestra la buena voluntad que á nuestra
ciudad se tiene en la capital; y con esto, solamen-
te consignándolo, contestamos á todos los que nos

quieran hacer ver que no se nos tiene animadver-
sion.

Y pues ya saben *El Graduador* y su correspon-
sal á que atenerse, pasemos á otra cosa.

Resena el propio diario alicantino la solemnidad
de repartición y entrega de premios en el Certá-
men de la sociedad económica de amigos del país
de Alicante, que se verificó el domingo, como opor-
tunamente anunciamos. En la imposibilidad de re-
producir la estensa descripción, nos limitamos á
consignar los nombres de los autores premiados,
que resultan ser de la *Cartilla*, D. Pascual Orozco y
Sanchez, de Alicante; de los *Apuntes sobre el pan-
tano*, D. Tomás Museros, de Murcia, y de la *Guía
de Alicante* D. José Alfonso Roca.

Aunque anticipadamente y antes de conocer es-
tos nombres, les felicitamos, repetimos nuestra fe-
licitación.

Tambien del mismo diario:

«Tenemos el gusto de participar á nuestros lec-
tores, que habiendo mediado leales esplicaciones
con *La Union Democrática*, ha quedado terminado
satisfactoriamente el incidente que habian enfria-
do estos dias las buenas relaciones que deben exis-
tir entre todos los que nos dedicamos al periodis-
mo.»

Nos alegramos.

A *El Graduador* no le contenta la situación, pues
le vuelve las espaldas. Véanlo nuestros lectores:

«Se gritó mucho para arrojar de la Diputación
á los conservadores; se inspeccionó el aceite, el
arroz y el azucar; se dijo que nadie cobraba mas
que los paniaguados; que en este estado, los pueblos
mostraban cierta repugnancia á traer dinero, y
por último, que la moral administrativa necesi-
taba un cambio radical.

Dos veces ha citado el señor Gobernador de la
provincia á la Diputación y las dos veces ha sido
desagradado.

Los contratistas se quejan de lo mismo que se
quejaban antes; á los maestros de escuela de los
establecimientos benéficos, no se les paga, y ahora
con una candidez que asombra, dicen los fusionis-
tas, que los pueblos no traen dinero, porque esto
es una situación interina, y las situaciones interinas
no inspiran confianza á los pueblos.

Interina fué la situación que presidió el Sr.
Sanchez Manzaneda, y en condiciones mucho peo-
res que las de hoy, y sin embargo, pudo salvar y
dominar aquella situación, haciendo ingresar á los
pueblos en el espacio de cinco meses, más de 60.000
duros.

Si ahora sucede esto, ¿qué no sucederá pasado
las elecciones, en que conservadores rurales y
constitucionales *idem*, se apoderarán de la provin-
cia?

Es posible que nos equivoquemos, pero alguna
vez, quien ménos se figura, si tiene buena volun-
tad, puede vencer grandes obstáculos.»

Lo peor de todo es que tiene razon, y á no dudar
no hubiera trabajado tanto el diario republicano
histórico para hacer salir á los conservadores de la
Diputación, á saber lo que sucedería y ha haber te-
nido presente las célebres frases de Fernando VII
á la vista de los realistas. «Los mismos perros con
diferentes collares.»

Cree *El Constitucional* que nosotros estamos re-
sentidos por que no se ha solicitado nuestro con-
curso para el establecimiento de la *Sociedad de
periodistas y escritores de la provincia*. No, caris-
mo colega; somos enemigos irreconciliables de los
esclusivismos. Si los periodistas y escritores de Ali-
cante se unen, sea enhorabuena; pero si toman el
nombre de la provincia y se prescinde de esta, ten-
dremos derecho á decir lo que dijimos y además
de derecho, *razon*.

Constele esto á *El Constitucional* y constele
igualmente, que nada solicitamos, sino que se nos
cenda lo justo.

Ya ve que somos razonables y justos y no una
sola vez, puesto que mas de una hemos solicitado
esto mismo.

Quéjase el propio colega ministerial porque cri-
ticamos que no considerase el capital necesario
para la prosperidad de las sociedades cooperativas.
El mismo consigna que espresó lo siguiente:

«Asociense todos para aportar á esta sociedad
cooperativa su contingente, no de capital, sino de
trabajo.»

Pero dice que debiamos haber completado la
idea leyendo, no de capital solo, sino de trabajo.

Perdónenos el colega si somos tan torpes, que no
sabemos leer mas que lo escrito. No tenemos la
condicion de adivinos.

Por lo demas, contestamos á su pregunta di-
ciendo que quedamos completamente satisfechos.

Aunque el diario fusionista, en otro suelto, dice
que nosotros tratamos de indisponernos con él,
esto no es cierto, á no ser que dedicar un espacio á
examinar nuestros colegas regionales, le sea. Toma
pretexto para ello el colega, del comentario que
pusimos á un suelto que escribió sobre la crisis
por que atraviesa Alcoy.

Ya en otra ocasion hemos dicho que este diario
interpreta en falso sentido nuestra spalabras: si
El Constitucional las lee con detencion, verá que en
ellas no hay ni el menor reproche ni la animad-
version mas escasa. Y verá tambien que solo nos
aprovechamos de las líneas del colega para contra-
balancear en parte escitaciones hechas á los obre-
ros, induciéndoles á seguir mal camino. Si hubié-
ramos querido interpretar lo dicho por *El Consti-
tucional*, no lo hubiéramos copiado; despues de es-
to, no cabia la interpretacion. Debe reconocerlo
de esta manera el colega, que cree sin duda que
nosotros estamos á tirar de los pelos con él. Tene-
mos la franqueza de censurar lo que vemos mal,
pero esto no producirá nunca la enemistad por
nuestra parte. ¿Queda satisfecho de nuestras espi-
caciones *El Constitucional*?

Niega el diario ministerial que sea cierta la no-
ticia dada por *La Union*, de una huelga en el gre-
mio de toneleros, que iba á iniciarse en Alicante y
El Graduador hace intervenir al secretario del
gobierno civil, Sr. Flores, en su arreglo.

Si no es cierta nos alegramos y si se ha ar-
reglado, tambien; pero pónganse de acuerdo nuestros
colegas, pues como siempre cada uno tira por su

Dice *La Union*, que varios señores que han re-
gresado de Madrid, han recibido de manos del se-
ñor Abascal la factura de los diputados provincia-
les por este distrito.

Está bien; pero luego vendrá el tío Paeo con
rebaja. Si los diputados vinieran facturados de
Madrid ¿qué sería de la libertad del cuerpo elec-
toral?

La ley debe ser igual para todos; debe procederse
contra la presión oficial. La denunciaremos á los
tribunales, dado que existe, desde el momento que
hay autoridades que protegen á determinados
candidatos, que por eso se llaman oficiales.

Ya oimos á *El Constitucional* que nos llama
cándidos.

Ocupándose *El Eco* de la marcha del Sr. Somalo
sin dejar á nadie encargado del gobierno civil,
termina un suelto con estos parrufos que no tie-
nen desperdicio ni vuelta de hoja:

«Oficialmente, el Sr. Somalo desde Madrid, aca-
so desde el mismo Ministerio de la Gobernación,
está encargado del despacho de este Gobierno de
provincia.

Hé ahí como pierden la memoria ciertos hombres
en determinadas ocasiones.

Si «*El Constitucional Dinástico*» no se opusiera,
diriamos que el Sr. Lopez Somalo ha hecho una
plancha.

Plancha que en él es doblemente censura-
ble.

Consecuencias de las huelgas.

Las de Valencia. De *La Correspondencia*:

«Siguen las huelgas en el mismo estado.
La de curtidores terminada.

Los obreros del hierro han celebrado tambien
hoy su sesion de costumbre.

Se ha abierto el alistamiento de los que han de
marchar fuera.

Han acordado que la designación del punto á don-
de vayan sea por sorteo.

Asimismo hacen presente á los dueños de las
fábricas de esta ciudad, que á todos los huelguistas
que admitan en sus talleres despues del 26 de los
corrientes, deberán abonarles los jornales deven-
gados desde este dia.

Tambien se aprueba el pagar medio pasaje á los
que amigren por ferro-carril, y completo á los que
salgan por mar.

Los dueños de los talleres continuan manteni-
endo sus acuerdos.

¡Quiera Dios que no sea esto una gran rémora para la industria valenciana!

La de Enguera. Del mismo periódico: «A consecuencia de la huelga de los operarios de la fábrica de cardao é hilar lana, no quieren esta los fabricantes de Enguera á ningun precio.»

De El Eco de Enguera: «Debido á la huelga de los operarios de la sociedad «Vapor San Jaime», han quedado centenares de tejedores sin trabajo. Esto es terrible para los pobres, y hay necesidad de que se evite antes que el hambre entre en nuestra villa.»

¡A donde vamos á parar!

Terminando. Leemos en La Correspondencia de Valencia: «Ha sido detenido en Serranos un sugeto de malos antecedentes que vagaba por la ciudad sin domicilio fijo.»

Dicho sugeto á estado tres veces en presidio. Luego, si que tenia domicilio. ¡Incurren los periódicos en muy notables contradicciones!

El Dándolo.

Hoy, cuando es la opinion pública se manifiesta una notable reaccion en favor de nuestra Marina de guerra decadente y postrada, por razones que no son de este lugar, juzgo de interés para nuestros lectores los siguientes apuntes:

El lunes 13, tuve ocasion de visitar detenidamente el acorazado italiano Dándolo, anclado en la rada de Gibraltar. Por una descripcion tan ligera como la que pueda hacer, no se formará idea, ni siquiera aproximada, de tal buque; es preciso para ello verlo; es preciso contemplar aquella inmensa mole de hierro y acero que se mueve dócilmente al simple impulso de un hombre. Las ciencias y las artes han contribuido de consuno á su construcción, y si es barco porque flota y se traslada sobre la superficie del mar, es fortaleza por lo récio de su blindaje y sus terribles defensas, y palacio por el lujo de sus dependencias y habitaciones.

Motor poderoso que le permite navegar 14 millas por hora; coraza que le hace punto ménos que invulnerable; cuatro enormes cañones Armstrong de á 100 toneladas (55 centímetros), que lanzan proyectiles de 907 kilogramos, con los que puede destruir los gruesos muros de las ciudades; doce cañones de hierro y acero que se mueven en todas direcciones; ascensores hidráulicos para limpiar y cargar las piezas con increíble rapidez; bombas de vapor que arrojan grandes cantidades de agua en un punto incendiado ó las estraen en caso de inundacion; torpedos que pueden hacer volar en cinco minutos una escuadra; timon de vapor, al que obedece la enorme masa como si fuese un pequeño bote; máquinas productoras de la electricidad, que inundan de luz los alrededores del barco y le libra de una sorpresa; que surte de luz tambien á todas sus dependencias, y lo mismo trasmite la voluntad del comandante á sus subordinados, que la chispa que pone fuego á los 230 kilogramos de pólvora con que se cargan los de á 100 toneladas, cada uno de cuyos disparos cuesta 2.000 pesetas. En el tercer piso, permitaseme la frase, sobre la línea de flotacion, está el puente. Allí en un espacio de nueve piés cuadrados, defendido por fuertes planchas, un solo hombre, el oficial de guardia, tiene á su alcance los botones eléctricos y con ellos un poder inmenso.

No tiene el Dándolo arboladura, que ademas de innecesaria le entorpeceria la defensa; en el lugar del palo mayor se alza uno hueco que lleva una escalera interior terminada en elevada plataforma, desde la que se vé perfectamente la cubierta del monstruo. ¡Qué pequeño parece desde allí el hombre, cuya poderosa inteligencia ha realizado la maravilla!

Este es el barco y la fortaleza, la obra de la ciencia; gruesas alfombras, muebles costosos, rica tapicería, cristales pintados, camarotes convertidos en pequeños museos por las aficiones de sus huéspedes, son el producto del arte, y justifican el título de palacio, y palacio fantástico, cuando le iluminan las mil luces eléctricas repartidas en todas las habitaciones.

Réstame consignar algunos datos oficiales, que completarán esta descripción. Mide al Dándolo 103.50 metros de longitud, 19.70 de anchura y 7.89 de calado medio, y el espesor de su coraza es de 0.55. Desplaza 11.608 toneladas; tiene una fuerza indicada de 7.500 caballos y su dotacion se compone de 406 hombres. Ha costado, próximamente, 17.850.000 pesetas.

Creo justificada, por lo que precede, la curiosidad que ha despertado en Algeciras y Gibraltar, y explicada la causa de las infinitas visitas de que ha sido objeto; entre ellas, la del comandante general de este Campo, quien fué recibido y obsequiado á bordo con exquisita galantería.

Tristísimas reflexiones me sugirió la que yo hice, y he de consignarlas á fuer de español y amante de mi pátra. Construicos Dándolo y el Duilio, que son iguales, muy próximos á terminarse el Lepanto é Italia, de mayores dimensiones aún, bastante adelantados los trabajos de otros cuatro acorazados más, Italia presentará dentro de muy poco tiempo una escuadra igual, si no superior, á la de Inglaterra, fiel al lema que se vé repetido con profusion en todo el buque «Si vis, pacem para bellum.» Todos hemos presenciado la maravillosa resurreccion de aquella Peninsula; todos la hemos visto ayer hecha girones y convertida hoy en poderosa potencia. El patriotismo y una buena administración han operado este milagro. Mientras tanto nosotros, consumidos en estériles luchas políticas y en sangrientas guerras civiles, provocadas por las intrasigencias de los unos y el fanatismo de los otros, hemos despillado tesoros cuantiosos, producto de las leyes desamortizadoras y de onerosos impuestos y hoy ¡triste es confesarlo! nos hallamos al nivel de las últimas naciones de Europa y no es que nos hayan faltado grandes hombres estadistas ilustres, eminentes tribunos, sino que nuestras pasiones políticas, y la inestabilidad de los ministerios no han dejado lugar á organizar una sólida administración.

Véase á este propósito lo que sucede en el ramo de Marina. Se destina á él una cantidad mayor que en Italia; se invierte, sabe Dios como, la que corresponde al personal, y en rementar barcos viejos é inútiles la de material, y se pretende adormecernos con los relatos de pasadas glorias, con hablarnos de Lepanto y la Invencible de Magallanes y El Cano, de Ensenada y de Gravina.

Dejemos ya de ocuparnos del pasado, y pensemos seriamente en el presente y en el porvenir; no recuerdos históricos, buques acorazados como el Dándolo es lo que necesitamos, y para tenerlos no son precisos nuevos sacrificios; bastan y sobran los dos elementos que han levantado en Italia tan poderosa escuadra: patriotismo y buena Administración.

Algeciras 16 de Noviembre de 1882.

(El Dia)

Madrid se divierte.

Apuntes semanales.

(De nuestro servicio particular.)

Madrid es para todo lo mismo. Es el país mas novalero de Europa.

Nadie podia suponer que un Bargossi y un Bielsa llamaran la atención del público madrileño hasta el punto de impedirse toda cuestión política, todo asunto importante, y hasta estuvimos al borde del precipicio en la cuestion de orden público.

Bielsa se puso enfermo en su carrera. Decíase que habia llevado el Sr. Bargossi en la cabeza una composicion de cloroformo que aquel aspiraba cada vez que se encontraba con este.

No podia darse mayor absurdo. No es extraño por que aquí los absurdos se abren paso en todos los círculos. Pero Bielsa continúa en Madrid y Bargossi se ha marchado corrido.

No es extraño, siendo uno de nuestros primeros carreristas.

La «Mascota» en Price; «El círculo de hierro» en Apolo; en Lara «Dar... en no dar» y «Expropiacion forzosa»; en Variedades «Dar la hora» y «La copa de la amargura»; en la Comedia «El Secreto»; en el Español «El celoso de si mismo» y «Firme Coronel»; y en Martín «Dos pretendistas» y de Vitigudino son las obras estrenadas en los distintos coliseos de esta Corte.

La mayor parte de ellas han ido al panteon. Solo han alcanzado un triunfo relativo El «Secreto» de D. Eusebio Blasco, «El celoso de si mismo» de D. Valentín Gomez, «Dar... en no dar» de don Pedro Gorri, «Firme Coronel» de D. José Oria. En la Zarzuela «El Planeta Venus» obra de D. Ventura de la Vega reformada por su hijo D. Ricardo y con música del maestro Arrieta, ha llamado la atención.

En el Circo de Price dará muy buenas entradas «La Mascota» tan bonita en su música como escandalosa en su libreto. No es extraño, siendo una obra importada del francés.

Hay que hacer una advertencia: tan escandalosa é inmoral es «Bocaccio»; pero como decia una señora amiga mia, nos la dan en italiano y la toleramos sin protesta.

El Capitan Mayat sigue haciendo sus ascensiones aereostáticas.

Empazó á subir en el globo solo; despues le acompañó un periodista; luego una señorita; enseguida un torero y hoy ha subido sobre un pollino. Es decir que, á medida que el Capitan Mayat

(hoy comandante) asciende en grados y atmósfera, baja en categoria respecto á los que le acompañan, Madrid 20 Noviembre 1882.

E. Bermudez.

Noticias é intereses locales y regionales

Ha sido cursado á Guerra por el Consejo supremo de Guerra y Marina el expediente para la concesion de la gran cruz de San Hermenegildo á favor de nuestro respetable amigo y paisano el Teniente general don Camilo Polavieja y del Castillo, Capitan general de Andalucía.

En la noche del dia 15 fué robada la iglesia del cementerio viejo de Olleria. Los ladrones se apoderaron de un cáliz de bronce, una patena y cucharita de plata. Segun las averiguaciones practicadas, la puertano aparece forzada, ignorándose, por tanto, quienes puedan ser los autores del hecho.

Leemos en un periódico de Alicante: «El Ayuntamiento de esta capital ha formalizado un convenio con los señores profesores de instrucción pública para el pago de sus sueldos.»

¿Puede ser esto con arreglo al decreto último sobre pago á los maestros?

¿No está encargado de esta clase de asuntos la primera enseñanza el Excmo. Sr. D. Juan de Villena?

¿Las sueldos no ingresan en las Diputaciones, los fondos destinados á estas secciones?

¿Cmo establece convenios con los profesores un ayuntamiento?

¿No será lo dicho una equivocacion? Suponemos que sí.

Un conocido industrial de esta ciudad ha encargado á nuestro amigo el pintor Casanova, un cuadro que represente á S. Francisco, cuyo cuadro, promete ser, segun noticias, una obra maestra que honrará tanto al artista, como á la persona y ciudad que la posea.

A propósito de Casanova, debemos hacer notar, que los bocetos de que da cuenta el Globo en el articulo que ayer transcribimos, pertenecerá la primera manera ó época de nuestro amigo y paisano, y nos fundamos al hacer tal afirmacion en que hace ya muchos años que Casanova no pinta frailes, cosa en que antes era una verdadera especialidad. Tienen, por consecuencia, mayor trascendencia; los elogios del Globo, dado que los bocetos en que se fundan, pertenecen á un tiempo en que el artista aun no se habia formado con el estudio y la permanencia de nueve años consecutivos en la Academia de Bellas Artes de Roma.

No sabemos á qué se atiende para fijar las horas de encender y apagar el alumbrado público, pues al tiempo de duracion de la luz natural no debe ser. Prueba de ello es que, mientras en determinadas épocas se enciende el gas bien entrada la noche, y cuando los vecinos están cansados de tener luz en su casa, ahora se enciende á las 5 en punto de la tarde, cuando apenas ha traspuesto el sol nuestro horizonte.

¿No podría retardarse un poco ahora la operacion de encender, y adelantarla cuando convenga? Con esto se quitaría todo motivo de queja y se demostraría mas equidad é inteligencia en el servicio.

En la actualidad se están haciendo en las oficinas del Ayuntamiento las listas del próximo reemplazo de 1883. Hacemos notar esto con el fin de que todos aquellos que nacieron en 1863 á quienes comprende el sorteo próximo, se presenten sino quieren incurrir en responsabilidad, y sufrir las penas que marcan las leyes.

Ha sido capturado el autor del robo de una faja de la tienda de D. Venancio Riquelme cuyo hecho dimos cuenta ayer.

El caso es un joven, y el delito es de poca importancia.

El cargo del delito fué el robo de un objeto de poco valor. La captura fué llevada á cabo por los municipales.

Además de la distincion para que no sólo nuestro distinguido paisano y paisano e teniente general D. Camilo Polavieja, se asegura que será nombrado, en sustitucion del general Terrotero, jefe del cuarto militar de S. M. el Rey.

Asi nos lo comunica nuestro activo corresponsal de Madrid en telegrama que publicamos en la seccion de Última hora.

Un periódico de Alicante refiere el siguiente hecho:

«En una obra que se está levantando en la calle de los Angeles, el maestro albañil llevó al sitio medio dia unos sesenta duros que se encontraron en los jornales de la semana, dejados en un pequeño armario que en el zaguán existía.»

Una mala idea de un pobre trabajador, que vió esta operacion, hizo que en un momento de soledad se le ocurriese que del armario pasasen á su bolsillo, tomando las de Villadiego, por el camino de la Huerta.

Se dió parte de este hecho, y con el celo que distingue al Sr. Martinez, el domingo por la mañana tenia en su poder al autor del hurto y el dinero excepto dos pesetas que se habia gastado en la cena.

A este desgraciado se le ha puesto á disposicion del juzgado.

Un viajero bajó el domingo en la estacion del ferrocarril de Monóvar y al llegar á la poblacion, observó que se le habia estraviado en el trayecto una cartera que contenia la suma de dos mil pesetas.

Al notar la falta, hizo cundir la voz entre sus compañeros, dando por resultado que el pocominero Nemesio Lopez la presentara sin fallar un céntimo.

Casos de honradez de esta naturaleza deben hacerse públicos. Ahora recordamos que en los presupuestos de la Diputacion existe alguna partida destinada para premiar actos meritorios, y justo es que se premie esta accion. El dueño de la cartera que fué regalada al Sr. Nemesio Lopez es el Sr. D. Juan de Villena.

Se continuó el personal facultativo de esta línea, como en los dias anteriores ultimando los planos parcelarios de los terrenos que hay que expropiar en el término de esta ciudad, operacion que ya debió quedar terminada, demostrando la actividad é inteligencia con que se ha llevado á cabo.

Mañana se pasará á demarcar sobre el terreno de la zona expropiable y pasado mañana se pondrán los dueños de fincas, interesados, se pondrán sobre el mismo terreno á la ultimacion de los planos y abono de las cantidades que se han de pagar como indemnizacion y traslacion de dominio.

La obra que se está haciendo en la línea de ferrocarril de esta ciudad, como en los dias anteriores ultimando los planos parcelarios de los terrenos que hay que expropiar en el término de esta ciudad, operacion que ya debió quedar terminada, demostrando la actividad é inteligencia con que se ha llevado á cabo.

Sesion municipal.

En la ordinaria celebrada esta semana por el Ayuntamiento se tomaron los acuerdos siguientes:

Dada cuenta de una instancia suscrita por don Jaime Aparicio Lopez y otros, en solicitud de que se acuerde en la reclamacion por los mismos interpuesta en 10 de Setiembre último, sobre derecho á los sobrantes del depósito de la fuente del Molinar y manifestado por la Comision municipal de Fuentes y Cañerías que tenia extendido el informe sobre el particular pedido, del cual se dió cuenta; el Ayuntamiento, de conformidad con lo que por la Comision informado previa consulta de dos letrados, acordó unánimemente sostenerse en su acuerdo de 6 del espresado mes de Setiembre, de que mientras no acrediten su perfecto derecho al aprovechamiento de los sobrantes de que se trata, no procede acceder á lo por los solicitantes reclamado.

De acuerdo con lo informado por la Comision municipal de Policia Sanitaria y Sr. Arquitecto municipal, se acordó prevenir á doña Josefa Domech Martí, proceda á preparar el suelo del estable de su casa número 23 de la calle de San Mateo con un término de 130 metros de espesor bien cimentado, con arreglo al mismo tiempo adosada á la pared que linda con la número 14 de la calle de San Mateo, para que se evite el perjuicio que se ocasiona por las filtraciones de agua que producen en perjuicio de las viviendas de esta calle.

De acuerdo con lo informado por la Comision municipal de Policia Sanitaria y Sr. Arquitecto municipal, se autorizó á D. Jaime Aparicio Lopez para la ejecucion de las obras de reforma de la fachada, en el piso primero de su propiedad de la casa número 86 de la calle de San Mateo, que tiene pendiente en instancia de 7 de los corrientes.

A continuacion de los anteriores acuerdos se dió cuenta por el Sr. Presidente, de las gestiones practicadas para procurar trabajo á las clases obreras de esta ciudad, tanto del mismo por la creacion de una industria de esta poblacion, de las gestiones de la disposicion en que se encuentran las obras de contribucion al progreso y del acuerdo tomado por el Ayuntamiento, podran enterarse de los datos en el expediente de hoy, de la Comision municipal de Policia Sanitaria y Sr. Arquitecto municipal.

Extracto del «Boletín Oficial».

Real decreto del Ministerio de Gracia y Justicia aprobando el proyecto de ley para el establecimiento de los Juzgados y Tribunales de lo criminal.
Ley adicional á la orgánica del Poder judicial.
Real orden sobre la inteligencia que debe darse al art. 195 de la ley del Timbre del Estado.
Edicto de los Juzgados de Dolores, Alicante, Villajosa y Callosa de Enzarriá sobre diferentes asuntos.

Correspondencias.

Carta de Madrid.

Madrid 21 Noviembre.

Los ministros de Hacienda y de Gobernación han despachado hoy con el Rey, pero no han puesto á la firma del monarca ningún decreto de interés.

El general Prendergast telegrafía desde la Habana, que se disponía á salir para la provincia de Santa-Clara, la que se proponía visitar dejando encargado de la capitania general al segundo cabo de la misma.

Mañana publicará la Gaceta el decreto de indulto para la prensa, cuyo contenido he leído en un centro oficial.

Se alza la suspensión que están sufriendo los periódicos que sufran condena y se suspenden los trámites para los denunciados, á quienes no se causará perjuicio alguno por esta vez.

Como es consiguiente, no comprende el indulto á los que estén denunciados ó sentenciados por injurias al rey ó á instancia de parte ofendida.

Se ha ratificado el tratado de estradicción entre España y Buenos-Aires.

Esta tarde se aseguraba que, por adherirse á la izquierda, había dimitido el ministro de España cerca del Rey de Italia Sr. D. Cipriano del Mazo. Puedo desmentir en absoluto tal rumor, puesto que he leído una carta de dicho funcionario llegada en el correo de hoy en la que condena la actitud del duque de la Torre y se manifiesta identificado con la política del actual gabinete.

La especie, echada á volar con fines políticos conocidos, no ha hecho fortuna.

Ha llegado hoy á Madrid el conde de Greppi, ministro de Italia en esta Corte.

Es probable que únicamente se celebren en la presidencia dos recepciones, una de senadores y una de diputados. Así lo he oído asegurar hoy.

Ha estrañado á muchos que no se hayan publicado aun los decretos de los indultos de pena capital que se acordaron en el consejo, inmediato al natalicio de la infanta María Teresa; pero los que como yo están en el secreto, no se asombran de

ello, puesto que los indultos que se concederán con motivo de aquel fausto suceso, serán los de Viveur. No digo más.

Segun telegrama recibido esta tarde continúa el cólera causando estragos en la Meca. Mueren un 25 p^o de los atacados y se dice que se han tomado rigorosas medidas para con las peregrinaciones, á las que se hace guardar cuarentena en los lazaretos establecidos al efecto en Smirna y Beirut. En Depedah ha desaparecido la epidemia.

A las 8 y media de esta mañana ha zarpado del puerto de Santander con destino á la Habana el vapor-correo «Ciudad de Cadiz.»

Ayer fueron entregados á las autoridades francesas, para que estas á su vez lo hicieran á las de Suiza, los súbditos de esta nación Juan y Jacobo Lips, cuya estradicción estaba acordada por el Gobierno español.

Telegrafían de Burgos esta tarde, diciendo que en Espinosa de los Monteros se ha desbordado el río Truera, inundando el barrio de la Quintanilla.

Se celebró por fin esta tarde la anunciada reunión de los cuatro caracterizados gefes de la izquierda, que parecen caminar en mejor acuerdo, Sres. Duque de la Torre, Mortero-Rios, Moret y general Lopez Dominguez. Han caminado segun se asegura en perfecta inteligencia; bien es verdad que el único de quien habia algo que exigir y de quien debia esperarse que resistiera ciertas exigencias, siquiera por complacer á sus amigos, era el Sr. Moret, de quien lamentan estos la escasa bondad de carácter, aparte de las demas condiciones que brillantan su talento.

Pues como decia, habiéndose discutido entre los cuatro y estando todos ellos interesados en aparecer unánimes, solo han referido la síntesis de sus acuerdos. Estos son, segun parece, constituirse las cuatro mencionadas personalidades en comité directivo provisional de organizacion. Esto parecia ofrecer no pocas dificultades, dada la proximidad de las elecciones y la resistencia de los moretistas á que sean disueltos los comités que tienen constituidos. Estas graves dificultades se han resuelto, segun dicen, acordando que donde quiera que exista comité de los demócratas dinásticos que tienen por jefe al Sr. Moret y no le haya de la izquierda, subsista aquel con la mision de velar por los intereses de esta; y donde los hubiere radical, moretista, del Sr. Beranger ó del señor Balaguer; se procure la fusion ó refundición de unos con otros, hasta dejar uno con el cual poderse entender. Todo esto que los cuatro prohombres reunidos han hallado fácil contando con sus esfuerzos individuales para obviar dificultades, létese que ha de ofrecerlas en la práctica no pequeñas y algunas con caracter de insuperables. Y en esto, como en otras muchas cosas, me hago eco de lo que se dice.

Es digno de notarse que por de pronto nada se ha hablado de reunir por ahora en fecha inmediata, á los senadores y diputados que simpatizan con la izquierda, para darles cuenta de estos importantes acuerdos. Como se vé ellos son muy liberales, pero

eluden en lo posible la ocasion de discutir, sin duda por una prevision que no carece de motivos.

Tambien se ha reunido hoy una abigarrada y microscópica fraccion democrática, que ni aun nombre tenia, hasta que hoy se ha adjudicado el muy pomposo de *union parlamentaria*. Componenla los Sres. Carvajal, Pedregal, Portuondo, Gonzalez Serrano y Baselgas, presentes, y adheridos los señores Labra y Hervás. Los cinco primeros han hecho una excursion por el pasado inmediato, el presente y el porvenir probable y contingente de la política y han resuelto mantenerse en la misma actitud que hasta aquí. Con lo cual no se quiere decir que harán la oposicion por que sí y dejarán de hacerla por lo mismo.

La comision del Senado que entiendo en la reforma del Código, se ocupará mañana en resolver el título relativo á los delitos de imprenta.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Clemente p. mr.

SANTO DE MAÑANA.—S. Juan de la Cruz cf.

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

El Haya, 21.

Se han reanudado las negociaciones para el tratado de comercio entre Holanda y Francia creyéndose que darán en breve un satisfactorio resultado.

Paris, 21.

Se asegura que el gobierno francés no acepta la presidencia de la comision de la deuda egipcia ofrecida á Francia por Inglaterra, en compensacion de los derechos que tenia aquella en la intervencion de Hacienda.

Esta semana se reanudarán las negociaciones para el tratado literario entre Francia y Alemania.

El «Daily News» publica hoy un despacho de Berlin, dando cuenta de la entrevista entre el principe de Bismarck y el Sr. Gier, ministro de Relaciones exteriores de Rusia.

Dice que hablaron principalmente de la situacion de Francia, á causa de los manejos revolucionarios y de la conveniencia de impedir su desarrollo en el resto de Europa.

El «Times», hablando de los proyectos colonizadores de Francia en el continente africano, dice que Inglaterra no vé con envidia estas pequeñas empresas.

Añade que la cuestion de los residentes ingleses de la isla de Madagascar, no puede tener importancia, pues confia que los derechos de los súbditos británicos serán bien garantizados por las leyes francesas.

(AGENCIA MENCHETA.)

Madrid 22 Noviembre (11'45 mañana).

Se asegura que así que cumpla el tiempo reglamentario el general Terresos en el cuarto militar de S. M. el Rey, será nombrado capitán general de Andalucía, reemplazándole el que desempeña dicho destino Sr. Polavieja.

Parece confirmarse que por un acto de deferencia á Inglaterra, serán en breve puestos en libertad, los deportados cubanos Maceo y Rodríguez.

Madrid 22 (4'30 tarde).

En el Cuartel de artillería de los Daks ha ocurrido esta tarde la voladura de un arma, habiendo resultado heridos un comandante, dos tenientes y quince artilleros.

(AGENCIA EXPRESS.)

Madrid 22 Noviembre (6'30 tarde).

Han resultado de la explosion ocurrida esta tarde en el cuartel de los Daks veinte y tres heridos, que han sido visidos por S. M. el rey.

Estan gravemente heridos el comandante Beleta, el teniente Gomez y dos sargentos, Palacios y Gonzalez.

Se está celebrando un consejo de ministros presidido por Sagasta. Ocupase de las cuestiones de política exterior.

Alcoy: Imprenta de EL SERPIS, Mercado 11 y 13.

Se arrienda

un edificio hidráulico propio para la fabricacion de paños situado en la partida del Trosalt, cuarte del E núm. 2.

Darán razon San Lorenzo, 18.

Se vende.

una casa de reciente construccion que mide 10 palmos de profundidad por 44 de fachada, situada en esta ciudad, calle de San Jorge núm. 39.

Informará en cuanto su precio y demás condiciones D. Miguel Girones Sanchiz, Abogado, en un despacho, calle de San Nicolás, número 41 piso 2.º.

TORNO.

Se vende uno de cerner, que dá nueve clases de harinas, desde flor hasta salvado. Sirve para cerner á mano ó con otra fuerza para lo cual tiene su correspondiente aparato.

so me quitan de encima esas alegres nuevas. Podreis juzgar de ello si os digo que he pasado la noche estudiando; que he consultado á los vulcanes, y que, á pesar de todo, me tenia aquí tan ignorante y desorientado como al principio, pues en ningún autor se encuentra una explicacion satisfactoria de tan estrecho fenómeno. Solo algunos casos de envenenamiento ofrecen analogia con la enfermedad en cuestion; pero las actuales circunstancias imposibilitan la hipótesis de un envenenamiento casual, pues ayer tuve buen cuidado de informarme acerca de la composicion de los alimentos que la señora condesa ha tomado en estos últimos días. Vos y toda la gente de la casa habeis comido de lo mismo que ella, sin que ninguno se haya sentido indispuerto. No cabe duda, por lo tanto, y sería necedad insistir sobre este punto. Prefiero creer que el mal ha desaparecido sin causa apreciable y achacarlo á un desorden momentáneo del sistema nervioso. Los nervios, añadió Luis Perrin sonriendo; bien sabeis, señor baron, que ese es el supremo recurso de nosotros, pobres médicos, cuando no podemos salir de un apuro. Con achacarlo todo á los nervios, se sale siempre del paso.

Conocido es del lector el prodigioso imperio que el Sr. de Streny ejercia sobre sí mismo; mas, á pesar de todo, no pudo dejar de estremecerse cuando oyó hablar de envenenamiento, y se quedó pálido como un cadáver. El joven médico no echó de ver, sin embargo, su turbacion, y, por otra parte, Godofredo no tardó en tranquilizarse y en recobrar su habitual aplomo.

—Sea en hora buena, dijo á su vez el baron con una amable sonrisa; echémosle la culpa á los nervios; lo da mismo una cosa que otra. Venid, amigo mio, añadió, y vereis á la condesa.

Acababa Leonia de levantarse, y recibió al mé-

La Condesa de Kerual.

rea

Javier de Montepin.

y se durmió á su vez, bien segura de despertarse al mas leve ruido ó movimiento.

Nada ocurrió, sin embargo, en toda la noche, si se exceptua un incidente que debemos referir, aunque no tuvo lugar en la habitacion de la condesa.

Daban las dos en el reloj del castillo, cuando la puerta del cuarto donde dormía Godofredo giró lentamente sobre sus goznes, untados de aceite para no producir ruido, y apareció bajo su dintel el baron en persona, llevando en la mano una pequeña linterna sorda que apenas dejaba escapar un tenue rayo de luz.

Antes de aventurarse á penetrar en la galería que daba vuelta al piso principal, detúvose un buen rato el baron escuchando, á fin de convenirse de que ninguna ruid se oía en toda la casa, y, seguro ya de que todos dormían á aquella hora abandonó Godofredo su cuarto, caminando con precaucion y rozando apenas el suelo con sus babuchas.

Después de haber atravesado el corredor, bajó la escalera y se encaminó al cuartito transformado en botiquin por Leonia, y en el cual habian estado por la mañana el médico y Perina. Al llegar á la puerta se detuvo de nuevo y otra vez prestó atente oído á los mas leves rumores. Sacó, por último,

una llave del bolsillo, abrió con ella la puerta y la cerró tras de sí.

Una vez dentro, eran inútiles las precauciones pues la única ventana de aquel cuarto daba al jardín, y seguramente nadie podia espíarle desde semejante sitio.

El baron destapó su linterna, que produjo una luz bastante viva, y se puso á pasar revista á todos los frascos del botiquin.

Muchos de ellos contenian, segun dijo el doctor, sustancias venenosas minerales y vegetales, que empleadas en cortas dosis y en ciertos medicamentos, producian excelentes resultados, pues, gracias á la ciencia, de perjudiciales y mortíferos se convirtieron en benéficos y saludables.

Llevaba el baron consigo varias cajitas y botes microscópicos que habian servido en su tiempo para encerrar esencias y perfumes, y en las cuales fué echando un poco de cada una de las sustancias nocivas que encontró. Terminadasu misteriosa tarea, dijo:

—No hallo aquí lo que necesito para dar el golpe de gracia: pero lo tendré cueste lo que cueste.

Salió enseguida del laboratorio, y volvió á su cuarto sin que nadie en el castillo se apercibiese de su presencia allí á tales horas. Diremos de paso que, mientras esto sucedia, estaba Perina durmiendo en la alcoba de su ama, y conservaba en el bolsillo la llave del botiquin, que le habia confiado la condesa.

Al amanecer se llegó Godofredo á la puerta de la habitacion donde dormía su prima y llamó discretamente. Perina acudió á abrirle poniéndose un dedo en los labios para hacerle comprender que debía hablar muy quedo.

—¿Qué hay? preguntó el baron con voz baja.

—La señora condesa duerme todavía, y es preciso no despertarla.

LEONARDO PEREZ,
Corredor de lanas y trapos. Sangre
13, Valencia. Se encarga de compras
y ventas, y de remitirlas a los pun-
tos que se deseen por una corta co-
mision.

CASA DE CONSIGNACIONES Y
comisionista de lanas. CASTO BE-
NAVIDES, Calatayud.

ISIDRO GARCIA
Papeleria y casa de comision.
Almeria, papeleria del Alcoyano.

MODRIZA
Una de 24 años, leche de 10 dias
desea encontrar criatura para criar
en su casa.
Darán razon en esta Admon.

Espacio para un anuncio.
1 real cada dia.
12 rs. 15 dias.
20 » 1 mes.

2 rs.
24 «
40 » respectivamente.

El anuncio
es la salida del género.



Se reciben esuelas para
funerales, aniversarios y
rezo en este periódico, has-
ta las ocho de la noche en
la primera plana y hasta
las nueve y media en la
tercera.

Guia del comprador en Alcoy.
Anuncios recomendados.

Arroz, Legumbres, Guano, Cal hidráulica petróleo y otros. Manuel Segura, Sto. Tomás 3.	La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.
Cafés y jodons D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agus- tin, 20.	Petróleo, espíritu y aguardien te de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2	caja de dos latas 98 rs. Una lata 49 » Para fuera 76 »
Drogueria, paqueteria, ultra marinos y coloniales. Sres Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Relojeria y depósito de máquinas Singer D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 1.
Farmacias. D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1	Sastrerías. D. Francisco Llopis, calle Mayor nóm. 4.
Lampisteria. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 28, (Tienda de la Campana.)	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUA-
TRO reales cada mes según las líneas.

CONFITERIA Y REPOSTERIA
DE LOS
HIJOS DE SEBASTIAN GADEA
23, calle del Mercado, 23.

En este establecimiento se confecciona toda clase
de pasteleria y reposteria, dulces secos, peladillas fi-
nas de primera, turrones y cuantos caprichos se en-
carguen en ramilletes, tortadas adornadas, etc., etc

ALMACEN
de máquinas de vapor inglesas
BOMBAS DEL ÚLTIMO SISTEMA PRIVILEGIADO
para elevacion de aguas y riego y toda clase de accesorios
de maquinaria de

BÁCK Y MANSON
36 NEW BROAD ST.—LONDRES.
Unico depósito en España,
Plaza de Palacio.—Barcelona.—ALMACEN
21, triplicado.—Máquinas horizontales mejo-
radas con condensadores de 6 hasta 50 ca-
ballos de fuerza.
Se remiten pres.puestos y dibujos.

LICOR BREA
ó **ALQUITRAN MÚNERA.**
Trés, calarras pulmonares, gargarías, órganos
respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfer-
medades de piel, orina, reumatismo, debilidad ge-
neral, primer regenerador de la sangre.
Nota.—El 48 Abril 1878, hallamos en Barce-
lona Mr. Guyot de París, le invitamos por la
prensa periódica a someterse, se licor con el nues-
tro ante Academia de Barcelona y París y no
aceptó.—6 rs. frasco.—Márca registrada.

Estomacal Múnera.
Contra todas las enfermedades del estómago.
30 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS
MÚNERA
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.
En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS,
Escudellers, 22, Barcelona.

Aguardientes, vinos, espíritus y licores
DE VARIAS CLASES.
Especialidad en Anís del León
a 12 rs. botella,
y Jarabe de Zarza a 7 rs. botella
sin casco 5 rs.
Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vi-
nos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y
dulces, 40 rs. botella.
Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por
micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta,
caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO
Vall 2, Alcoy.
DE VICENTE IGUAL

GINNASIO HIGIENICO ALCOYANO
bajo la inspeccion facultativa
DE
D. ISIDRO SALAZAR
y dirigido por
DON ENRIQUE BRAVO
Horas de clase y precios.
Adultos, de 6 y media a 9 de la noche 5 pesetas.
Reservado para señoras y niñas 11 a 12 mañana 5 id.
Niños 5 a 6 y media tarde 5 id.
Calle de Santa Teresa (Cigarrera.)

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA
Estadística, Histórica y Monumental
escrita por
Don R. Amador de los Rios.
Esta interesante publicacion se compondrá de unos
60 cuadernos en folio, con 49 láminas, al precio de
4 PESETA 25 CENTIMOS EL CUADERNO.
Se recomienda la obra al industrial, al propietario al
abogado, al artista, etc.
Se halla de muestra en la Tipografía de EL SERPIS,
donde todo el que desee podrá examinarla junta mente
con un preciosísimo mapa de España, que la casa regala
a los Sres. Suscritores.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.
INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Precios de suscripcion.
Ediciones económicas.—Tercera edicion:—con 12 figu-
rines iluminados, y 24 suplementos con patrones de gran
tamaño. 6 dibujos, para toda clase de bordados y labores.
—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10-50 id.—Tres meses
50 id.—Cuarta edicion, propia para colegios de seño-
ritas.—Con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para
toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—
Seis meses 8 id.—Tres 4-25 id.
Se suscribe en la Libreria de Antonio Gimeno, calle
de S. Nicolás 4.—Alcoy.

ENFERMEDADES SECRETAS
LAS CAPSULAS PERUVIANAS DEL DR. BOR-
RELL son el remedio mas pronto, seguro y agradable
para curar las Purgaciones y flujos blancos, por dias re-
petidos ó intermitentes que sean.—16 rs. frasco de 75 ca-
psulas.

EL VINO DE ZARZAPARRILLA DEL DR. BOR-
RELL es el mas eficaz remedio para bubones, verrugas,
manchas de la piel, dolores, caries de los huesos, úlceras
de la boca y garganta, y en fin, para todas las enfer-
medades de origen Venéreo y las producidas por el mer-
curio.—20 rs. botella.

Para evitar engaños debe exigirse la firma y rúbrica
de Borrell hermanos en los frascos y prospectos.
DEPOSITO GENERAL: Botica de Borrell hermanos
Conde del Asalto, 52. Barcelona, donde deben dirigirse
los pedidos.
ALCOY: Botica del Sucesor de D. Tomás Giner, Mer-
cado 6 y en las principales boticas y droguerías.

GARBANZOS
BUENA CLASE

LA PREVISION
SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, Á PRIMA FIJA.
DOMICILIADA EN BARCELONA.
Plaza del Duque de Medinaceli, nú. 8.
CAPITAL SOCIAL 5.000,000 DE PTAS
JUNTA DE GOBIERNO.
PRESIDENTE.
Exmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.
VICE-PRESIDENTE.
Exmo. Sr. D. Isidoro Pons.
VOCALES.
Sr. D. José Amell.
Exmo. Sr. Marques de Ciudadilla.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marques de
Camps.
Sr. D. Ramón de Carr.
Sr. D. Lorenzo Pons y Corch.
Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.
Sr. Marques de Montoliu.
Exmo. Sr. D. Camilo Fabra.
D. Joan Prats y Rodés.
D. Odon Ferrer.
COMISION DIRECTIVA.
Sr. D. Fernando de Delás.
Sr. D. José Carreras Xoriach.
Sr. D. Roteo Robert y Soris.
ADMINISTRADOR.
Sr. D. Simón Ferrer y Ribas.

Esta sociedad se dedica:
A constituir capitales para formacion de dotas; formacion de quintas y otros
fines análogos; seguros de cantidades para el cumplimiento del asegurado
constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando
interés.
Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales.
La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, con-
viene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun despues de su
muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que con el producto
de su trabajo mantiene a sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccio-
namiento de su herencia; al que habiendo contraido una deuda, no quiere de-
jarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del
patrimonio de su familia, etc.
En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion
en los beneficios de la Sociedad.
Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteadas, que entre otras
ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si
la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.
Para obtener detalles y prospectos, dirigirse al representante de la Sociedad
en Alcoy, D. Antonio Cabrera, Escuela 12.

**ENFERMEDADES SE-
CRETAS**
cretas encuentran curacion ra-
dical por un método, fundado en
investigaciones científicas re-
cientés aun en los casos mas de-
sesperados sin perturbar las
funciones de la vida. Tambien
cura las consecuencias pernici-
sas de lo. *pecados de la juventud y l.
impolencia*

Se garantiza la reserva.
Se ruega se envíe una descripcion
exacta de la enfermedad.

**Dr. Bella, Paris, 6, Place de
la Nation.**
Miembro de varias sociedades cienti-
ficas.

LA ILUSTRACION
española y americana

Esta publicacion, sin rival en nuestro
país, es hoy considerada como una de
las mas completas de su índole que ven
a luz en el mundo civilizado, y los
avances del progreso en las ciencias, las
artes y la industria hallarán siempre en
esta Revista una entusiasta propagadora
de los adelantos de la cultura moderna;
a la vez que un medio de segur, sin que
la atencion se fatigue, el movimiento in-
tellectual y político de todas las naciones.

Administracion: Carretas, 12 principal.
Madrid,

OFICINA Y AGENCIA TÉCNICAS
DE
EL PORVENIR
DE LA INDUSTRIA
bajo la direccion de
Don Magin Lladós y Rius,
Ingeniero Industrial y el numero de los ingenieros jefe, que ha habido en la
ciudad de Barcelona.

Esta oficina de ingeniería técnica se dedica con especialidad
a formular y gestionar las demandas sobre patentes de inven-
cion, certificados de adiccion y marcas de fabrica, sin que los
interesados tengan que tomar a su cargo trabajo alguno.
Se encarga de redactar las Memorias descriptivas y he-
raldicas, así como hace los dibujos y planos que en cada ca-
so se necesitan.
Plaza de San Sebastian, núm. 15.—piso 2.º Barcelona.

EL SERPIS
PERIÓDICO DE LA MAÑANA.
PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUE-
RA, 5,25 trimestre.—ESTRANGERO, 15.—ULTRAMAR, 8.
—Números sueltos, 10 cts. de peseta.